



## Willkommen zum Stadtteiltag Französisch Buchholz, Karow und Buch



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,  
liebe Pankowerinnen und Pankower,

ich lade Sie herzlich zu meinem Stadtteiltag am Mittwoch, den 24. Juni 2015 ein. Ich bin seit November 2001 gewähltes Mitglied im Berliner Abgeordnetenhaus und zuständig für Karow, Buch und Französisch Buchholz. Der direkte Kontakt zu Ihnen ist mir besonders wichtig. So bietet dieser Stadtteiltag Raum für Ideen, für Ihre Anliegen und zahlreiche Gelegenheiten zum persönlichen Austausch. Ich werde dieses mal Institutionen besuchen, die ich seit längerem begleite oder die meine Arbeit im Berliner Abgeordnetenhaus betreffen.

Sehr gerne stehe ich Ihnen auch außerhalb meines Stadtteiltages als Ansprechpartner zur Verfügung. Ich unterhalte ein Bürgerbüro in der Karower Achillesstraße 52 und nehme mich gern Ihrer Fragen und Probleme an. Sie erreichen mich persönlich zu meinen Bürgersprechstunden oder können sich an meine/n Mitarbeiter/in im Bürgerbüro wenden.

Ihr Rainer-Michael Lehmann, MDA

### Kontakt:

**Abgeordnetenhaus:** Niederkirchnerstraße 5, 10117 Berlin  
Telefon: (030) 23 25 22 74  
E-Mail: rainermichael.lehmann@spd.parlament-berlin.de

**Bürgerbüro:** Achillesstraße 52, 13125 Berlin  
Telefon: (030) 94 87 96 50  
E-Mail: buergerbuero.lehmann@t-online.de

Die Termine meiner Bürgersprechstunden finden Sie auf meiner Internetseite: [www.rainer-michael-lehmann.de](http://www.rainer-michael-lehmann.de)

## Für Pankow und Berlin, für unsere Hauptstadt und unseren Kiez

Ich möchte mit meinem Stadtteiltag diesmal folgende Bereiche fokussieren:

### Ehrenamt stärken

Das Berliner Abgeordnetenhaus erkannte den Bedarf an Unterstützung ehrenamtlich Engagierter und richtete einen ständigen Ausschuss für Bürgerschaftliches Engagement ein. Die Förderung, Koordinierung und Begleitung von Maßnahmen zur Stärkung des bürgerschaftlichen Engagements und der Engagement fördernden Organisationen ist eine zentrale Aufgabe. In meinem Wahlkreis gibt es zahlreiche Vereine, Initiativen und weitere ehrenamtliche Einrichtungen, die ich durch meine politische Arbeit unterstützen und fördern möchte.

### Kunst, Kultur und Sport fördern

Zahlreiche Ateliers und kreative Zusammenschlüsse Kunstschaffender befinden sich in meinem Wahlkreis und brauchen unsere Aufmerksamkeit. Ich möchte die Arbeit der Künstlerinnen und Künstler und Kulturschaffenden unterstützen und mit Ihnen gemeinsam nach Freiräumen für Kunst und Kultur und nach Fördermöglichkeiten suchen. Auch die vielen Sportvereine in meinem Wahlkreis liegen mir besonders am Herzen. Ich sehe es gerade vor dem Hintergrund von Jugendgesundheit als unerlässlich an, das Angebot an Breitensport zu fördern.

### Inklusion und Teilhabe

Die Belange von Menschen mit Behinderungen sind mir schon immer ein wichtiges Anliegen. Dabei kommt es mir darauf an, nicht nur Politik für Menschen mit Behinderung, sondern vor allem Politik mit Menschen mit Behinderung zu machen. Seit Anfang des Jahres 2015 bin ich Ansprechpartner der SPD-Fraktion für die Belange von Menschen mit Behinderung. Ich möchte meine neue Aufgabe und Sprecherfunktion nun umso mehr nutzen, um für die Belange von Menschen mit Behinderung noch aktiver eintreten zu können.

### Entwicklung der Ortsteile bürgerschaftlich begleiten

Die Ortsteile Französisch Buchholz, Karow und Buch befinden sich wie ganz Pankow im Wandel. Erhöhter Zuzug, neue Bauvorhaben und verkehrliche Veränderungen prägen die Kieze. Anwohnerinnen und Anwohner möchten mitwirken und ihre Vorstellungen einbringen. Bürgerwerkstätten, -foren und Gesprächsrunden sind hierfür wichtige Elemente. Ich selbst veranstalte regelmäßig offene Bürgerforen. Wir müssen mehr Möglichkeiten schaffen, Anwohnerinnen und Anwohner, soweit wie möglich in den Entwicklungsprozess ihres Ortsteils einzubeziehen und politische Prozesse verständlicher zu machen.



© Markus Wächter

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

Berlin ist eine Weltstadt, die aus vielen Kiezen besteht. Wir als SPD-Fraktion wollen an unseren über 50 Stadtteilen im Jahr Probleme und Chancen in allen Ecken der Stadt kennenlernen und Lösungen erarbeiten. Mit ihrer Mischung aus Fachkompetenz und Bodenständigkeit absolvieren die SPD-Abgeordneten ein interessantes Tagesprogramm und sind ansprechbar für die Anliegen vor Ort.

Die SPD-Fraktion ist Abbild der ganzen Stadt: Wir sind im Westen und im Osten der Stadt gleich stark und repräsentieren die Innenstadtbezirke genauso wie die Bezirke außerhalb des S-Bahn-Rings. Alle Interessen zum Ausgleich zu bringen, die Wirtschaft zu stärken und den sozialen Zusammenhalt zu erhalten – das können wir nur mit Ihnen gemeinsam schaffen. Deshalb laden wir Sie – nicht nur an den Stadtteiltagen – ein, mit uns ins Gespräch zu kommen.

Mit herzlichen Grüßen

Raed Saleh, Fraktionsvorsitzender